

ANTE LAS ELECCIONES

LOS JAIMISTAS BRINDAN LA UNIÓN A LOS MAURISTAS

ROMANONES LLAMA A TODAS LAS IZQUIERDAS

Es sobremediana interesante el actual momento político.

Las elecciones municipales se acercan, y todos los partidos levantan bandera, convocan a sus huestes y llaman a la lucha.

Nada hay tan letal para la Patria y para las nobles ideas e intereses como la calma y desdenosa indiferencia, en cuyo silencio y pasividad los vividores de la política conciertan sus tratos y chalanerías, suplantando a la voluntad nacional y substituyendo sus métodos personales al procomún.

Siempre en la política cabe aplicar el concepto del apocalipsis relativo a los cristianos tibios: «¡Ojalá estuvieseis frío o caliente! Porque, cierto, nada peor que la tibieza, la inacción, el descorazonamiento, el dejarse derrotar y ceder el campo sin pelear.

¡Vamos a combatir! ¡Gracias a Dios! Y hasta nos queda tiempo por delante, más de cincuenta días, en los cuales se puede disponer no poco...

El conde de Romanones, oficiosamente, en artículos llenos de buena gramática (parda, naturalmente) y mala intención, según frase de doña Emilia Pardo Bazán, publicados en El Imparcial, apelada a sus huestes y a las afines, a todas las izquierdas, desde la zona templada hasta aquella en que florece el republicanism y el socialismo, y les señala el campo electoral y les da la voz de fuego. La orden está bien terminante:

«Puedo hacer, sin temor a rectificaciones, una afirmación: el partido liberal actuará vigorosamente, respondiendo a sus tradiciones doctrinales, y aciará el pensamiento de contrarrestar la organización y preponderancia de las derechas con una actuación brava y definida de todas las izquierdas, tanto más necesaria como preparación para el día de la paz, sea cualquiera el resultado de la guerra continental.»

Y tíjense los lectores cómo el triunfo en las elecciones municipales lo busca el discutido jefe liberal con vistas a la actuación una vez terminada la guerra continental y para que lleve a la convicción del verdadero sentir de España a todos los sitios donde debe ser conocido, alusión directísima a la Corona, dispensadora de la Gaceta.

También se hacen alusiones a la tolerancia y a la intolerancia, a la libertad y a la tiranía, a la sustancia democrática y a la reacción, a la autonomía del Poder civil y despotismo de la Iglesia, a la inconsciencia femenina y al automatismo fanático... ¡Integra la lira progresista de los tiempos de Calvo Asensio y de La Iberia, sin que le falte una nota! Mas todo eso es ruido vacío, palabras en las que nadie, entre los directores e iniciados, cree y por las que nadie se preocupa, y Romanones menos que nadie. Hágase a su chin chin morriónesco la unión; ojúense los puestos; persuádate a la Corona de que aquí todo el mundo es más liberal que Riego, y después el hábil ex presidente y los suyos se quedarán a la mesa del famoso «banquete del Progreso» y despedirán a los aliados de la víspera y aun a los convivas importunos.

Afortunadamente, esta vez las derechas no nos hemos dormido, y aun en algo llevamos más adelantada la tarea.

Nuestro querido colega El Correo Español responde a las preguntas que formulábamos en nuestro editorial de ayer. Y responde afirmativamente; ¿Cómo no, si el artículo todo se inspiraba en la luminosa e indefectible norma del «en tanto en cuanto», proclamada por el insigne Vázquez de Mella en el colosal discurso de la Zarzuela! Dice el órgano jaimista:

«Y nosotros respondemos que, en términos generales, y dejando a salvo el criterio y la resolución que en cada caso y región consideren convenientes las autoridades legítimas nuestras, lo que propone y desea EL DEBATE nos parece bien, y por lo que a Madrid se refiere, se puede poner inmediatamente y sin dilaciones manos a la obra. La política y la administración ideadas, que prolongan en su actuación los modos que corresponden a lo innoblemente nacido, cuentan con nuestra cordial antipatía; y en la medida que se acerquen a nuestro programa, apoyaremos a otros candidatos adversarios suyos, y en la medida en que combatan al ideonismo, contarán con nuestra estimación.

Están decididos a luchar contra el Gobierno los mauristas en Madrid? Pues no hay inconveniente en que nos unamos circunstancialmente con ellos para la aspiración común de derrotar a los candidatos ideones.

Y si la unión se pacta, ni en lealtad, ni en ardimiento, ni en espíritu de sacrificio superará nadie a nuestros correligionarios.»

Nosotros nos felicitamos de la valien-

te, caballerosa y categórica respuesta de El Correo Español.

Algo no hacía falta en ella: la palabra empeñada de poner lealtad, ardimiento y espíritu de sacrificio en la ejecución y desarrollo del pacto si se celebrara. Porque tales abnegadas y bravías virtudes son tan inseparables de la actuación de los seguidores de D. Jaime, que han llegado a incrustarse en la esencia y sustancia de la realidad y hasta del concepto: jaimista.

Seguramente, aquí no lo dudamos, los mauristas no tardarán en responder, y responder de conformidad y en absoluta armonía. Las demás fuerzas derechistas, de igual manera apresurarse a elegir puesto en la grande, en la sublime formación.

Y realizado el bloque y reunión circunstancial en Madrid, el alto ejemplo será seguido amplia e inmediatamente en provincias.

Nos permitimos invitar a los colegas de provincias para que den su opinión. Y a cuantas personas y entidades mereceramos aprecio, y en cuyas decisiones ejerzamos influencia, pedimos se esfuerzen en procurar se difunda la unión y cooperen a la suspirada y salvadora inteligencia.

UN AÑO HA

16 SEPTIEMBRE 1914

En Francia comienza una gran batalla, cuyo resultado no puede predecirse.—Los alemanes rechazan la salida de tres divisiones belgas de Amberes.—Los austriacos hacen al Sur de Lemberg 40.000 prisioneros rusos.—El kaiser llega a Luxemburgo.—El mando supremo ruso reconoce la importancia del avance alemán, ante el cual abandona sus conquistas de la Prusia oriental.

DE PORTUGAL

El estado de Costa.

BAJAJÓZ 15. Dicen de Portugal que en el Sanatorio de Manteigas, donde se halla convaleciente de su enfermedad el político Costa, se ha celebrado una manifestación en honor de éste.

Costa pronunció un discurso ofreciéndose hoy más que nunca a prestar toda clase de servicios en bien de la República y de la patria.

El estado de la salud de Costa es excelente. Preparanse en Lisboa y en las más importantes ciudades portuguesas grandes festejos, que se celebrarán el día 5 del próximo mes de Octubre, aniversario de la proclamación de la República.

Contra Inglaterra.

BAJAJÓZ 15. Continúan en Lisboa apareciendo pasquines contra la República, culpando al Gobierno y combatiendo la unión con Inglaterra.

EN SEGUNDA PLANA:

IMPRESIONES

DEL DIA

ATRASANDO UN SIGLO

Comentarios a un artículo.

«El Tribunaq comenta de la siguiente manera los artículos que Darío Pérez está publicando en «El Imparcial»: «No negarán nuestros lectores que los párrafos que transcribimos del gran orador liberal pueden servir de modelo para cuando se escriba la historia de esta edad de oro de nuestra decadencia política.

«Sabe alguien lo que ha querido decir el «gran orador liberal» con las frases y tópicos empleados de «creencias», «libertad», «secular dominión», «retrogradar y dilatar el Poder civil», «cerrar las válvulas de la opinión», «automatismo fanático», «eternas perfrásis», etc. etc.?

Pues todo esto, en el lenguaje práctico y vulgar, significa que los prohombres del partido liberal y sus grandes oradores se disponen a levantar nuevamente el retablo de la cuestión religiosa, con el fantasma de la reacción y del predominio de las derechas, y con los viejos materiales procedentes del derribo del fracasado bloque de las izquierdas, construirse la rampa por donde intentar escalar nuevamente el Poder.

«No tienen otro programa más serio y de mayor interés nacional en estos momentos? ¿Suponen los prohombres liberales que de tal modo discurren que podrán engañar al país con nuevas supercherías? La opinión pública y el interés nacional estiman que son otros muy distintos los problemas cuya resolución demanda con urgencia, y mucho más ahora, en estas críticas circunstancias, perdida toda esperanza en las resoluciones del Gobierno actual, que no ha sabido, ó no ha querido preocuparse de dichos problemas.

Anunciando en estos momentos el propósito de volver al bloque de las izquierdas, como programa político de un partido que ha de volver al Poder, es, más que una vergüenza y una desilusión, una sangrienta burla que el país no podrá tolerar, ni tolerará seguramente.»

DE MI CARTERA

LA ENSEÑANZA SIN DIOS

VIVEROS LAICOS RESIDENCIA ESTUDIANTIL

Dos palabras, lector, para documentarte y proporcionarte unos brevísimos antecedentes... Escucha, pues.

Un Real decreto de 6 de Mayo de 1910, que refrendó Romanones, hubo de encomendar a una Junta, «con vistas a la Institución Libre de Enseñanza», la fundación de una Residencia de estudiantes.

El matiz de la obra tenía que responder, con los lógicos, a tres tendencias y filtraciones doctrinales de los fundadores... que, consensuadamente con sus ideas, abandonaron «en laico puro» la nueva institución pedagógica, según verán ustedes por el programa que voy a transcribir y que figura a la cabeza del reglamento.

«La Residencia de estudiantes—comenzan diciendo esos señores al exponer la obra—ofrece a los jóvenes que no tienen en Madrid sus familias un hogar en el que puedan disfrutar de las ventajas de la vida corporativa, de un sano ambiente moral y de toda clase de estímulos y facilidades para el trabajo.»

Siguen unas cuantas divagaciones acerca de las ventajas de la vida corporativa desde el punto de vista docente y henos ante la «definición» concreta de la obra y de sus fines próximos y remotos. «Es, pues, la Residencia una Asociación de estudiantes españoles que cree, como se cree en la vida misma, en una futura y espiritual España; y aspira a cultivar en su seno, por mutua exaltación, las virtudes individuales y ómicas necesarias para cumplir dignamente los destinos históricos de la raza.»

Fácilmente se observa, a través de todas esas frases estereotipadas: «virtudes ómicas», «destinos históricos», etc., etc., un sistemático apartamiento de toda alusión a Dios y a la idea religiosa.

«Venos ahora hasta qué punto esta institución, diáfana y lúbrica y embalsamada anticatólica, ha gozado de los favores, mimos y generosidades del Estado...»

En el verano de 1910 se estableció la Residencia en el hotel número 14 de la calle de Fortuny.

A la mitad del curso se cubrieron las 17 plazas que había.

Al año siguiente, la Residencia ocupó un hotel más, elevando a 50 el número de plazas. Sin embargo, la Institución Libre no estaba satisfecha.

El retraimiento de los escolares resultaba evidente. Entraron en juego poderosas influencias, y de la noche a la mañana se incluyó en el presupuesto de 1913 una subvención de setenta mil pesetas para la construcción e instalación de Residencias de estudiantes.

El Estado comenzó así, «directamente», una propaganda laica: el dinero de los católicos españoles servía, pues, para descañonar a sus hijos, ó por lo menos para difundir y extender una obra que ellos consideraban responsable...

En 1915, la subvención de setenta mil pesetas se ha elevado a cien mil y con estos y otros ingresos, más la cesión de los terrenos que el Ministerio de Instrucción pública posee en los altos del Hipódromo, ha surgido la Residencia de estudiantes que «Curro Vargas» visitó ayer.

Aún no está concluida. Fórmannla tres pabellones separados, con dormitorios, laboratorios y comedores para cien alumnos. Por una rampa empinadísima subimos a la extensa planicie á todo sol en que se asientan los edificios, Cerrajerías, carpinteros, albaniles y pintores hormiguanaban por aposentos y galerías.

«¿Para cuándo calculan ustedes que estará esto concluido?—le hemos dicho a un caballero que, sin duda, dirige ó tiene parte en la dirección de las obras.

«—Para Octubre, seguramente... —¿Y usted sabe qué clasificación han hecho de alumnos? —SI, señor... Aquí vendrán los del grupo de inversión que preside D. Alberto Jiménez Frand.

«—¿Y quiénes forman este grupo? —Estudiantes de todas las Facultades universitarias, escuelas especiales u otros Centros de enseñanza superior; y también los que se dedican al estudio en laboratorios, bibliotecas, clínicas, etc., etc.

«—¿Y la actual Residencia de la calle de Fortuny, desaparece? —CA, no, señor! Allí quedará instalado el segundo grupo, el de señoritas, que lo preside doña María de Maza, y el tercero, ó de niños, cuyo director es D. Luis A. Santullano.

«—¿Y qué edad tendrán esos niños?... —De diez a trece años... —¿Y usted sabe qué se los enseña? —Verá usted... Nuestro interlocutor saca del bolsillo un pequeño folleto.

«El cuadro de enseñanza es esto...—nos dice comenzando a leer: Español, Francés, Inglés, Alemán, Latín, Ciencias, Matemáticas, Física, Química y Naturales, Historia y Geografía general y de España. También Dibujo, Trabajos manuales y Canto...

«Recorremos las galerías bien orientadas y los dormitorios bastante amplios. El edificio tendrá calefacción central, cuartos de baño y duchas, etc., etc.

«Dígame usted—decimos a nuestro incognito acompañante: ¿No tienen capilla ó oratorio estos pabellones?... —Me parece que no, señor... —Y tras de una corta pausa, agrega: —Sabe usted, con realidad, aquí la cuestión de creencias religiosas se deja a cargo de las familias... Es la mejor manera de no violentar a nadie en sus sentimientos... Hoy día, ya sabe usted lo que sucede, oca-da, uno piensa a su manera, y lo mejor es dejar que cada uno siga pensando como le plazca...

«El comunicativo personaje vuelve la hoja... La verdad es—nos dice—que se trata de una verdadera institución... Es algo moderno, «sin prejuicios», como no se conocía en España en materia pedagógica... —¿Y usted cree?... —Yo creo que esta obra de las Residencias de estudiantes no puede fracasar... ¿No ve usted que cuenta con apoyos y con personas de influencia?... ¡Ya ve usted cómo se ha hecho esto... en un decir Jesús!... Luego las pensiones para el extranjero traerán muchos alumnos... ¿Qué institución de enseñanza amórga a ésta va a poder disponer de esas pensiones?... —Pero ¿va el Estado a pagar también esas pensiones?... —¡Naturalmente!... —¿Y por eso le decía yo antes que estas Residencias no fracasan... —¡Con dinero... ya sabe usted!... Un levisimo comentario nuestro, por sobrio que fuese, sobriamente... CURRO VARGAS

NORTEAMERICA Y ALEMANIA LLEGAN A UNA "ENTENTE,"

LOS AUSTRIACOS OBTIENEN UNA IMPORTANTE VICTORIA SOBRE LOS ITALIANOS CERCA DE PLAWA

LOS RUSOS DESALOJAN A LOS TURCOS DE ARDJUCH

Los rusos reconocen el avance de los alemanes en la región de los lagos Pískern y a lo largo de la línea Jacobstadt-Dvinsk, y en la región de Orany. En cambio, aseguran haber pasado Goryn, cogiendo a un batallón austriaco, y el Oeste de Wismewierg haber cogido más de 7.000 prisioneros.

El parte alemán especifica avances de poca importancia de los ejércitos de los generales Hindenburg, príncipe Leopoldo y Mackensen. Respecto al teatro Sudeste, afirma que los rusos han sido sangrientamente rechazados, lo cual conviene con el comunicado moscovita, que se reduce a contar los prisioneros hechos en días pasados.

En el frente francés, como en jornadas anteriores, no ocurre nada notable.

En el italiano los austriacos han obtenido una victoria cerca de Plawa.

Pierpont Morgan parece prestará a los aliados 100 millones de libras esterlinas.

El ministro de Estado yanqui y el conde de Bernstorff han llegado a un acuerdo.

RUSIA FRANCIA

SERVICIO TELEGRÁFICO LOS ALEMANES AVANZAN EN LA REGION DE LOS LAGOS DE PIKSTERN PETROGRADO 15

Oficial: Continúa el empuje alemán en la región de los lagos Pískern y a lo largo de la línea Jacobstadt-Dvinsk.

Rechazamos los ataques enemigos en la región de la estación de Pedbroze; en la región de Orany el enemigo avanza algo.

Al Sur del río Pina, la caballería enemiga se ha replegado.

Cerca de Zwinzjé hemos atravesado el Goryn y copamos a un batallón austriaco.

En las regiones de Derajno hemos detenido mediante un contraataque la ofensiva alemana y hemos avanzado haciendo más de 4.300 prisioneros.

Al Oeste de Wismewierg, desalojamos al enemigo de los pueblos de Rydomel y Rostoki; el enemigo se retiró precipitadamente sufriendo grandes pérdidas y dejando en nuestro poder 20 oficiales y 2.000 soldados; en este punto hemos contenido todos los intentos enemigos y hemos hecho aún 140 oficiales y 7.300 prisioneros, hemos cogido una pieza de artillería pesada, seis ligeros, cuatro armerías, 26 ametralladoras y numeroso botín.

Desde el día 30 de Agosto al 12 de este mes hemos cogido más de 40.000 prisioneros.

En el mar Negro hemos destruido un vapor enemigo.

En el Cáucaso hemos desalojado a los turcos de Ardjuch.

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO LOS RUSOS RECHAZADOS EN EL STRYPA Y EN DUBNO POLA 15 (1 t.)

Comunicado oficial de hoy: La situación en Galitzia no ha cambiado. El enemigo atacó por la mañana nuestro frente del Strypa, siendo rechazado.

También en Wolhynien atacaron los rusos varias posiciones ocupadas por nuestros tropas.

En Nowolokomic continúan los combates. Cerca de Dubno fué rechazado el enemigo con grandes pérdidas.

Nuestras tropas que combaten en Litauien, en persecución del enemigo, atravesaron al Sur de Solenin la hondonada de Gruzida.

LOS AUSTROHUNGAROS ENTRAN EN SZICURAK POLA 15 (1,30 m.)

Las tropas austrohúngaras que combaten cerca de Ternopol llegaron a las alturas del Dets, de Mozlow y Fezierna.

Cerca de Nowolokomic hay grandes combates.

Al Este de Dubno avanzaron nuestras tropas. En las cercanías de Derajno rechazamos al enemigo en varios puntos, distinguiéndose especialmente la milicia de Viena, del regimiento número 24.

Las tropas austrohúngaras que combaten en Mictaen tomaron por asalto el pueblo de Szicurak, haciendo prisioneros a nueve oficiales y 1.600 hombres, capturando cinco ametralladoras.

LA CABALLERIA RUSA, EXPULSADA DE SOLEKI NORDEICH 15 (12 n.)

Oficial: El ejército del general Hindenburg lucho en la cabeza de puente al Este de Dunabourg.

La caballería rusa ha sido expulsada de Soleki, al Sudoste de Dunabourg.

Man sido rechazados los contraataques de los rusos en el Wilija, al Nordeste de Wilna. Al Este de Oitza y de Grodno siguen progresando los alemanes.

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO BOMBAS EN LIBONS PARIS (Torre Eiffel) 15 (3 t.)

En Artois, en los sectores de Neuville y de Bretenecourt, combates con granadas de mano acompañados de algunas intervenciones de artillería.

Lucha con bombas en la región de Libons, al Oeste de Ghaulnes y en el bosque de Saint Mard, al Este de Tracy-le-Val. Al Norte del campo de Chalons, cañones bastante vivos.

En la parte occidental del Argona, lucha de minas.

SERVICIO TELEGRÁFICO BATERIA ALEMANA DESTRUIDA EN LOS ALTOS DEL MOSA PARIS 15

Parte de las once de la noche.

En el Norte y en el Sur de Arras, así como en la región Roye, los combates de artillería se han prosseguido con intensidad.

En la meseta de Quenneviers, lucha con bombas y granadas. En el canal del Aisme al Marne, la actividad de ambas artillerías se ha concentrado en el frente de Berry-au-Bac y la Neuville, donde el enemigo se esfuerza desde hace algunos días en desalojarnos de nuestra cabeza de puente de Saigneul.

En la Champagne, lucha de artillería, que disminuyó hacia el fin de la jornada.

En los altos del Mesa nuestros observadores han comprobado la destrucción de una batería enemiga.

En la selva de Aprement, bosque de Le Pretre y región de Saint Die también se señalan acciones de artillería, que nos siguen siendo ventajosas.

MAR Y AIRE

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO GLOBO CAUTIVO FRANCES DERRIBADO EN RECHERY NORDEICH 15 (12 n.)

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra, que ha sido rechazado un ataque francés contra Hartemansweilerkopf.

En Rechery fué derribado un globo cautivo que empleaban los franceses como puesto de observación.

SERVICIO TELEGRÁFICO Vapor inglés embarrancado. ALGECIRAS 15

En Gibraltar se ha recibido un cable, gram de un agente de la Compañía del Lloyd en las islas Bermudas, dando cuenta de haber embarrancado a media milla de la costa de las citadas islas el vapor inglés «Green».

Los franceses toman precauciones contra los submarinos. PARIS 15

Una nota del ministerio de Marina declara que se han tomado precauciones con las maniobras de los submarinos alemanes alrededor de las desembocaduras del Loira y del Gironda, donde la presencia de unidades navales prevendrá contra las agresiones y asegurará la defensa eficaz de las costas del Océano.

El conde Zeppelin dirigió en persona el ataque a Londres. AMSTERDAM 15

Casi todos los diarios aseguran que el conde de Zeppelin, en persona, dirigió el ataque de los «zeppelines» contra Londres.

Un diario dijo que el conde sólo se había preocupado de preparar el «raid» desde Emden, de donde partió la escuadrilla.

Pero por informaciones verídicas que luego se han recibido, puede afirmarse que el famoso inventor dirigió la expedición yendo a bordo de uno de los «zeppelines».

Los aeroplanos alemanes que bombardearon Kelt destruyeron dos casas, produciendo varias víctimas. Un vapor noruego y otro italiano, atacados por submarinos. LONDRES 15

MISION CARITATIVA DEL PAPA

FRANCIA MEJORA LA SITUACION DE LOS PRISIONEROS ALEMANES

ALEMANIA CESA EN SUS REPRESALIAS

SERVICIO TELEGRÁFICO ROMA 15

«L'Osservatore Romano» da a conocer un nuevo episodio referente a la guerra, demostrativo de la «eficacia» de los paternales oficios del Santo Padre para suavizar y aliviar, en cuanto cabe, los horrores y demasías de la sangrienta lucha europea.

Dice el referido diario que, indignado el Gobierno alemán por el trato que a los prisioneros germánicos del Dahomey se daba por los franceses, se decidió a tomar represalias, transportando a los prisioneros franceses a Kenerkirchen, región malsana, donde los sometió a penosos trabajos manuales.

Enterados de ello varios personajes católicos de Francia, recurrieron al Papa, rogándole interpusiera sus amistosos oficios cerca del Gobierno del kaiser para que cesara tan amarga situación.

Accedió gustosísimo el Santo Padre a desempeñar esta misión de paz y caridad, y, en efecto, el Gobierno francés ha dispuesto el traslado de los prisioneros alemanes a regiones frescas y saludables del Norte de África, y a su vez, el Gobierno germánico ha suprimido los campos de concentración de Kenerkirchen, cesando en sus represalias.

Además, el Gobierno alemán ha encargado a su ministro cerca de la Santa Sede que exprese al Papa sus profundos sentimientos de gratitud por el feliz resultado de su piadosa y humanitaria mediación en tan desagradable asunto.

«ENTENTE» ENTRE BERLIN Y WASHINGTON

WASHINGTON 15

La noticia más importante del día la constituye la entrevista que ha tenido el embajador alemán con el secretario de Estado. La conferencia ha durado cerca de hora y media. El embajador, fué abordecado por los periodistas, pero se negó a hacer declaraciones.

Preguntado acerca de cómo está la cuestión yanquialemana, dijo el embajador que carece de fundamento todo cuanto se dice respecto de que haya dificultades entre ambas naciones. Aseguró que se acerca el momento de una solución favorable. Los Estados Unidos esperan que venga la orden de Alemania respecto a la acción de los submarinos contra la marina norteamericana.

Un diario de los más importantes asegura que en la conferencia el embajador alemán aseguró al ministro de Estado que no será torpedeado ningún buque norteamericano siempre que éstos lleven insignias que acrediten su nacionalidad. La cuestión del val por «Arabes» será sometida a un Tribunal arbitral.

Por el departamento de Estado se ha hecho constar que se ha llegado a una «entente» amigable entre el ministro de Estado y el conde de Bernstorff, embajador de Alemania en Washington.

SUELTOS

Mister Pierpon Morgan celebra una recepción de financieros. NORDEICH 15 (12 n.)

Telegrafian de Washington que Mr. Pierpont Morgan ha invitado a una recepción a los financieros ingleses y franceses, así como a 175 banqueros e importantes personalidades del mundo de los negocios.

Se da como seguro que los aliados han conseguido un préstamo de cien millones de libras esterlinas a 5 por 100.

La Prensa alemana de América censura duramente el empréstito y lo considera como una violación de la neutralidad.

Los ingleses votarán un crédito de 250 millones. CARNARVON 15 (7,30 t.)

Mr. Asquith ha propuesto se vote un crédito de 250 millones en la Cámara de los Comunes.

Se han reembolsado al Banco de Inglaterra 50 millones desde la última votación de crédito.

Las causas principales del aumento de gastos han sido los adelantos hechos a los aliados y al aprovisionamiento de municiones.

Nuevas fábricas de bombas en Inglaterra. CARNARVON 15 (7,30 t.)

El ministro de Municiones ha hecho establecer 20 fábricas de bombas, y se están registrando 715 establecimientos en dicho departamento, que tienen empleados ahora 800.000 obreros en sus fábricas.

Lloyd George implantará el servicio obligatorio. LONDRES 15

«Daily Mail» dice que desde que Lloyd George se encargó del Ministerio de Municiones está convencido de la necesidad de acometer con toda rapidez la implantación del servicio militar obligatorio.

Los créditos franceses se elevan a veintiocho mil millones. PARIS 15

El proyecto de ley que M. Ribot presentará mañana a la Cámara fija en seis mil millones la cantidad necesaria como créditos extraordinarios para cubrir las atenciones de los tres últimos meses del año hasta 31 de Diciembre de 1915.

Los créditos pedidos por el Gobierno en todo el año corriente, incluyendo esta última petición de Ribot, se elevan a la cifra de veintiocho mil millones.

El puente de Hindenburg. GINEBRA 15

Comunican de Berlín que en breve se procederá a la inauguración de un puente de 138 metros de ancho por 27 de largo, que se denominará puente de Hindenburg.

Dumba regresa a Austria. NUEVA YORK 15

El embajador de Austria, Dumba, embarcará el día 22 de Septiembre con rumbo a Copenhague, haciendo el viaje a bordo del «Federico III».

DE LA PRENSA IMPRESIONES EXTRANJERA

COMENTARIOS DE LA GUERRA

EL DESENGAÑO DE LOS FRANCÉSES

El corresponsal en París del «Corriere della Sera» escribe lo siguiente:

«La fe ciega en el éxito de la gran ofensiva ha producido peligrosos descuidos. Cuando Joffre tanteó con gran prudencia el frente enemigo, se esperaba una especie de milagro.

«Pero cuándo y cómo acabará la guerra si se debe renunciar a la esperanza de una próxima ofensiva victoriosa en el momento donde los rusos están en plena retirada? ¿Cómo es posible poner toda su esperanza en un cansancio general del adversario que precisamente ahora nos da señales tan evidentes de su vitalidad?

«No vale la pena alimentarse con frases alisonianas. La realidad se impone, y por cierto ella no es satisfactoria, porque exige la práctica de la virtud más difícil, que es la paciencia.»

Demostración ante el palacio del canciller.

Dice la «Gaceta de Alemania del Norte» que el 20 de Agosto tuvo lugar ante el palacio del canciller, Bethmann-Hollweg, una manifestación del pueblo para demostrar sus simpatías al canciller por su último discurso, y para manifestar al mismo tiempo su gratitud al ejército por sus proezas en el campo de batalla.

La enorme concurrencia obligó al canciller a pronunciar un nuevo discurso, que hizo desbordar el entusiasmo de la gente, que con atronadores vivas al ejército y al Gobierno dió por terminada la manifestación.

ITALIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

ATAQUE A LAS POSICIONES ITALIANAS DE COL TORON

COLTANO 15 (8 m.)

Mando supremo: Nuestras fuerzas de reconocimiento atacaron y rechazaron fuertes núcleos enemigos de las posiciones cercanas a Gimado en el valle de Qindicario y en el de Fosserrica.

En Valle Vaino (Bismón), alto Cordeveo, el enemigo inició un ataque contra nuestro frente de Col Toron a Col di Lana, auxiliado por la artillería pesada.

Completando las noticias referentes a nuestra ofensiva de los días 11 y 12, en la cuenca de Plezzo, resulta que, gracias a la valerosa conducta de nuestras tropas, y en virtud de esfuerzos tenacísimo llevados a cabo generosamente, fué posible tomar algunas fuertes posiciones en las alturas que rodean la cuenca, a un enemigo formidablemente atrincherado, dispuesto a emplear toda clase de medios de defensa, aun los más atroces, tales como los gases asfixiantes y los líquidos inflamables.

En el Casco, durante la noche del 12, el enemigo lanzó sobre nuestras líneas gran cantidad de bombas de grueso calibre; pero la rápida intervención de nuestra artillería hizo cesar el fuego, que, como no iba acompañado de ninguna tentativa de ataque, quedó dominado por completo.

INFRACTUOSOS ATAQUES A LA CABA-ZA DEL PUENTE DE TOLMEIN

POLA 15 (12,30 m.)

Teatro italiano de la guerra: En el litoral de la costa continúan los combates en los sectores de Flitoch y Tolmein sin disminuir su violencia, rechazando todos los ataques de los italianos con grandes pérdidas, y nuestras tropas mantuvieron todas sus posiciones.

En el sector de Flitoch, después de haber intentado ayer romper el frente de Borbon, atacó el enemigo la pendiente de esta montaña, siendo rechazado.

Los italianos atacaron inútilmente cuatro veces contra la cabeza del puente de Tolmein; más al Sur hay tranquilidad relativa.

En el frente del Tirolo fracasaron todos los intentos del enemigo de acercarse a nuestras líneas, así como delante de la cabeza del puente Freuz, donde hay más de cien cadáveres italianos.

UN DESCALABRO ITALIANO EN PLAWA

POLA 15 (2,30 t.)

Teatro italiano de la guerra: Después de los inútiles ataques de los italianos en estos últimos días, sobre Flitoch y Tolmein, hubo ayer una pausa en los grandes combates.

Cerca de Plawa nuestra artillería rechazó al enemigo de un frente de varios kilómetros de ancho. Los italianos sufrieron grandes pérdidas.

En el frente del Tirolo algunos ataques débiles del enemigo contra nuestras posiciones del puente de Greuz contra el valle de Popon (Sur del arrollo de Schludon) y contra el sector de Tonale, fueron rechazados.

SERVICIO TELEGRÁFICO

LOS AUSTRIACOS TOMAN LA OFENSIVA EN EL VALLE DE POPENA

ROMA 16

Oficial: El enemigo, fuertemente reforzado, intentó en varios puntos ejercer una fuerte presión mediante ataques de infantería, acompañados de violentos cañones.

Nuestros adversarios fueron rechazados. Se indican ofensivas enemigas en el valle de Popena, a lo largo de la cresta de los Alpes cárnicos, en el alto Degano y en la cabeza de Chiasso.

Los aviones enemigos volaron sobre Tolmezo y las cuencas de Plezzo y Gorporetto, intentando hacerlo también sobre Udine.

Nuestros aviones les atacaron y persiguieron en el Casco.

Nuestros aviones bombardearon ofensivamente los campamentos enemigos de Nabresina y Komen.

DARDANELOS

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

Los aliados tienen en Dardanelos 180.000 hombres.

ATENAS 15

Se eleva a la cifra de 180.000 la de las tropas aliadas que se encuentran en Gallipoli.

El Kaiser ha condecorado con la gran cruz de la Orden Pour le Mérite al general Liman von Sander y al ministro de la Guerra de Turquía.

IMPRESIONES DEL DIA

DE LA POLITICA Y LA VIDA

MIRANDO ALREDEDOR

Los telegramas de la guerra en los días últimos, salvo la toma de Rovno por los alemanes, que no se ha confirmado, no traen sino oscilaciones de las líneas respectivas, que en nada modifican la situación general.

De ahí que los ánimos se conviertan especialmente al estudio de la situación diplomática.

La misión del príncipe de Mecklenburgo en Sofía preocupa vivamente. De público se niega que lleve ninguna representación oficial; pero el hecho de que le acompañe M. von Rosenberg, uno de los diplomáticos teutones más hábiles; las conferencias que celebra con el rey de Bulgaria, con el primer ministro y con el de Estado; los Consejos de ministros que se reúnen, y todos los indicios, parecen persuadir de que, en efecto, el príncipe, que luchaba en el frente, como todos los alemanes, no viaja de turista, sino que procura decidir la intervención de Bulgaria a favor de los Imperios centrales, o al menos asegurar su neutralidad.

La Prensa francesa da por conseguido el objeto que se proponía el príncipe embajador, más no detalla si es la intervención o la neutralidad búlgara lo que ha logrado.

El doctor Dumba embarca en Nueva York para Austria el día 22 de Septiembre.

En cambio, el embajador alemán y el ministro de Estado yanqui, Mr. Lansing, han resuelto las diferencias entre sus dos países, que tan grave carácter revistieron algún tiempo.

Según se susurra, Alemania, como propiamente desde un principio, ya a raíz del hundimiento del «Lusitania», se comprometió a no torpedear a los buques americanos siempre que éstos lleven visible la bandera de su nacionalidad y ofrezcan ciertas garantías convencionales de que no son buques que se amparan indebidamente de la insignia norteamericana.

Celebremos que el conflicto mundial no se haya extendido más todavía, con la participación en la lucha de la gran República americana!

SERVICIO TELEGRÁFICO

LA HUELGA CONTINUA

BARCELONA 15

A pesar de haberse reanudado los trabajos en gran número de fábricas y talleres, los obreros de varios oficios, persistiendo en su actitud de intransigencia, continúan la huelga.

Los patronos y obreros toneleros celebraron una reunión, en la que los segundos rechazaron las bases que los primeros proponían.

Tampoco es general la vuelta al trabajo de los obreros del ramo de construcción, pues muchos de ellos huelgan, habiendo reanudado las tareas sólo algunos gremios, como el de ladrilleros.

Hoy volverá a Reus el gobernador civil de la provincia, que proseguirá sus gestiones, encaminadas a hallar una fórmula de arreglo.

La Fabril Algodonera no ha abierto sus talleres, pues el número de obreros dispuestos a volver a ellos no llega a sumar la mitad de los que trabajaban antes de declararse la huelga.

LA CORUÑA

Los obreros del puerto.

LA CORUÑA 15

Los obreros del puerto, en número de 300, han celebrado una asamblea para resolver si debían prestar ó no su apoyo a los huelguistas de Gijón y si debían desear los vapores «Koldobika» y «Cabo Quejón», que, procedentes de aquel puerto, fundearon ayer.

A la asamblea asistieron delegados de El Ferrol, donde ha sido declarada la huelga. Acordóse, después de gran discusión, apoyar materialmente a los huelguistas gijoneses, pero sin llegar a la declaración del paro.

GIJÓN

El conflicto del muelle.

GIJÓN 15

Continúa su curso, sin variación alguna, la huelga de obreros del muelle.

Se ha recibido una comunicación del Comité federativo de las Sociedades marítimas de Barcelona, en el que da cuenta de haber dirigido una circular a todas las Sociedades federadas de los puertos españoles con la orden de declarar el boicot a todos los buques procedentes de Asturias que lleven tripulaciones españolas.

La tripulación del vapor catalán «Domínguez Mambro» se ha comprometido a no realizar faenas más que con obreros de la Sociedad La Cantabrica.

En el puerto de La Coruña se ha declarado ya el boicot a los vapores «Koldobika» y «Rabat». Este logró hacerse a la mar tripulado por marineros alemanes del trasatlántico «Neigrano», que se halla fondeado en La Coruña desde el comienzo de la guerra.

Mañana se reunirá, para tomar acuerdos, todas las Sociedades obreras.

Telegrama oficial: En el ministerio de la Gobernación se ha facilitado el siguiente telegrama oficial: GIJÓN 15

En la reunión celebrada por los huelguistas del puerto se leyó una carta de la Federación Naval, prometiendo la detención de los barcos que salgan con tripulaciones no asociadas.

También dieron cuenta de cartas de maquinistas y marinos diciendo no pueden ahora ir a la huelga por tener un pacto con el Gobierno hasta Octubre; pero que serán neutrales en este conflicto.

OVIEDO

Los obreros de la mina «Nalona».

OVIEDO 15

Trescientos operarios abandonaron la mina «Nalona», de la Sociedad Duro-Pelguera, quejosos de la desorganización del servicio de lamparas, que les perjudica grandemente.

ZARAGOZA

Los panaderos zaragozanos.

ZARAGOZA 15

Los obreros panaderos han acordado comunicar a los patronos que el día 6 del próximo Octubre se declararán en huelga si no les conceden el descanso dominical.

CONFLICTOS OBREROS

LA FABRIL ALGODONERA NO ABRE SUS TALLERES

LOS OBREROS DEL PUERTO DE GIJÓN DECLARAN EL BOICOT

SERVICIO TELEGRÁFICO

REUS

La huelga continúa.

BARCELONA 15

A pesar de haberse reanudado los trabajos en gran número de fábricas y talleres, los obreros de varios oficios, persistiendo en su actitud de intransigencia, continúan la huelga.

Los patronos y obreros toneleros celebraron una reunión, en la que los segundos rechazaron las bases que los primeros proponían.

Tampoco es general la vuelta al trabajo de los obreros del ramo de construcción, pues muchos de ellos huelgan, habiendo reanudado las tareas sólo algunos gremios, como el de ladrilleros.

Hoy volverá a Reus el gobernador civil de la provincia, que proseguirá sus gestiones, encaminadas a hallar una fórmula de arreglo.

La Fabril Algodonera no ha abierto sus talleres, pues el número de obreros dispuestos a volver a ellos no llega a sumar la mitad de los que trabajaban antes de declararse la huelga.

LA CORUÑA

Los obreros del puerto.

LA CORUÑA 15

Los obreros del puerto, en número de 300, han celebrado una asamblea para resolver si debían prestar ó no su apoyo a los huelguistas de Gijón y si debían desear los vapores «Koldobika» y «Cabo Quejón», que, procedentes de aquel puerto, fundearon ayer.

A la asamblea asistieron delegados de El Ferrol, donde ha sido declarada la huelga. Acordóse, después de gran discusión, apoyar materialmente a los huelguistas gijoneses, pero sin llegar a la declaración del paro.

GIJÓN

El conflicto del muelle.

GIJÓN 15

Continúa su curso, sin variación alguna, la huelga de obreros del muelle.

Se ha recibido una comunicación del Comité federativo de las Sociedades marítimas de Barcelona, en el que da cuenta de haber dirigido una circular a todas las Sociedades federadas de los puertos españoles con la orden de declarar el boicot a todos los buques procedentes de Asturias que lleven tripulaciones españolas.

La tripulación del vapor catalán «Domínguez Mambro» se ha comprometido a no realizar faenas más que con obreros de la Sociedad La Cantabrica.

En el puerto de La Coruña se ha declarado ya el boicot a los vapores «Koldobika» y «Rabat». Este logró hacerse a la mar tripulado por marineros alemanes del trasatlántico «Neigrano», que se halla fondeado en La Coruña desde el comienzo de la guerra.

Mañana se reunirá, para tomar acuerdos, todas las Sociedades obreras.

Telegrama oficial: En el ministerio de la Gobernación se ha facilitado el siguiente telegrama oficial: GIJÓN 15

En la reunión celebrada por los huelguistas del puerto se leyó una carta de la Federación Naval, prometiendo la detención de los barcos que salgan con tripulaciones no asociadas.

También dieron cuenta de cartas de maquinistas y marinos diciendo no pueden ahora ir a la huelga por tener un pacto con el Gobierno hasta Octubre; pero que serán neutrales en este conflicto.

OVIEDO

Los obreros de la mina «Nalona».

OVIEDO 15

Trescientos operarios abandonaron la mina «Nalona», de la Sociedad Duro-Pelguera, quejosos de la desorganización del servicio de lamparas, que les perjudica grandemente.

ZARAGOZA

Los panaderos zaragozanos.

ZARAGOZA 15

Los obreros panaderos han acordado comunicar a los patronos que el día 6 del próximo Octubre se declararán en huelga si no les conceden el descanso dominical.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

DOSCIENTOS VOLUMENES PARA LA BIBLIOTECA MUNICIPAL

AMORTIZACION DE VALORES DEL MUNICIPIO

Traslado de estatuas.

El Sr. Prast ha recibido un aviso del director general de Bellas Artes, Sr. Poggio, comunicándole que ha sido firmada una Real orden autorizando el traslado de las estatuas que se encuentran en los sótanos del Museo de Arte Moderno a la estufa de Salamanca existente en el Retiro.

Revista de carreras.

En atención al brusco descenso de la temperatura experimentado en estos días y con objeto de que el público disponga de coches cerrados, especialmente a la salida de los teatros y en las estaciones ferroviarias, el concejal delegado de carruajes, D. Luis Mesonero Romano, ha dispuesto que a partir de esta fecha se celebren revistas parciales de coches cerrados en esta Inspección, Plaza Mayor, núm. 3, todos los días no festivos de diez a doce de la mañana, pudiendo prestar servicio aquellos carruajes que, a juicio de la Inspección, reúnan las debidas condiciones para el mismo.

Las revistas generales se celebrarán los días 14 de Octubre y 4 de Noviembre próximos, en el sitio y hora que oportunamente se anunciará.

Valioso donativo.

Un generoso madrileño, que nos ha rogado ocultemos su nombre, ha regalado a la Biblioteca municipal un lote de más de doscientos volúmenes, en folio en su mayor parte.

La importancia de este donativo consiste en la rareza de muchas de las obras donadas, entre las que abundan bellos ejemplares de los siglos XVI y XVII.

Todos los volúmenes están en perfecto estado de conservación, con encuadernaciones de la época.

La calle del Clavel.

El alcalde ha dado orden de que se abra al tránsito de peatones la calle del Clavel. El paso de carruajes se autorizará dentro de unos días, por faltar aún algunos detalles de enlace.

Unificación de tarifas.

La Dirección de la Compañía de tranvías ha remitido al alcalde un amplio informe sobre las peticiones formuladas por la Alcaldía-Presidencia para la unificación en las tarifas de tranvías.

Dicha Compañía acepta casi en su totalidad lo solicitado, discrepando solamente en algunos extremos, para ultimar lo cual celebrarán en breve una entrevista el señor Prast y el Sr. Aguado, director de la repetida Compañía.

Peticiones.

Una Comisión de comerciantes y vecinos del barrio de la Prosperidad ha visitado al alcalde para pedir que en aquella demarcación sean instalados y ampliados varios servicios municipales.

Valores municipales.

En los sorteos celebrados hoy para la amortización de valores municipales han resultado agraciados los siguientes:

Deudas por Expropiaciones en el interior (Emisión 1899).—159 Obligaciones: 141 a 50, 341 a 50, 2.371 a 80, 4.951 a 60, 5.011 a 20, 6.281 a 90, 7.472 a 80, 8.381 a 90, 9.571 a 90, 9.721 a 80, 11.411 a 20, 12.211 a 20, 12.471 a 80, 15.551 a 60, 16.881 a 90, 17.261 a 70.

Deudas por Expropiaciones del interior (Emisión 1909.—98 Obligaciones: 23.430, 22.891 a 900, 22.971 a 80, 23.071 a 80, 23.901 a 10, 26.191 a 90, 26.241 a 50, 26.251 a 90, 27.131 a 40, 27.491 a 97, 28.391 a 400.

Imprestos de la villa de Madrid de 1914.—126 Obligaciones: 684 a 89, 971 a 80, 1.101 a 10, 1.341 a 50, 2.381 a 90, 5.111 a 20, 5.691 a 700, 6.601 a 10, 8.291 a 900, 9.321 a 30, 12.831 a 90, 12.431 a 40, 13.631 a 40.

Deuda del Ensanche.—1.ª zona: 6, 71, 122, 125, 143, 286, 295, 551, 572, 805, 813, 915, 961, 1.225, 1.694, 1.688, 1.917, 1.971, 2.108, 2.235, 2.349, 2.514, 2.646, 2.664, 2.909, 3.087, 3.149, 3.468, 3.621, 3.803, 4.085, 4.109, 4.176, 4.285, 4.393, 4.354, 4.486, 4.542, 4.557, 4.557, 4.593, 4.595, 4.862, 5.225, 5.290, 5.512, 5.518, 5.792 y 5.820.

2.ª zona: 94, 115, 377, 390, 621, 699, 1.241, 1.391, 1.05, 1.422, 1.440, 1.474, 1.523, 1.700, 1.701, 1.728, 1.725, 1.882, 1.953, 2.255, 2.285, 2.295, 2.333, 2.454, 2.711, 2.813, 2.968, 3.677, 3.938, 4.018, 4.435, 4.508, 4.511, 4.729, 4.758, 4.868, 4.952, 4.960, 4.967, 5.071, 5.230, 5.234, 5.419, 5.501, 5.547, 5.790, 6.001, 6.111, 6.205, 6.209, 6.545, 6.703, 6.771, 6.794, 6.811, 6.853 y 6.867.

3.ª zona: 8, 15, 106, 266, 356, 466, 487, 527, 669, 681, 922, 1.065, 1.153, 1.330, 1.334, 1.351, 1.402, 1.479, 1.599, 2.351, 2.510, 2.749, 2.824 y 2.835.

Los tenedores de dichas obligaciones podrán presentarse en el Negociado de Deuda de la Contaduría los días no feriados, de diez a doce, a partir del 4 de Octubre próximo.

EL VERANEO DE LA CASA REAL

SERVICIO TELEGRÁFICO

El almirante Chacón en Miramar.

SAN SEBASTIAN 15

A las diez de esta mañana ha llegado al crucero «Carlos V», ha fondeado a la derecha del castillo de la Mota, saliendo al pabellón rojo con los cañoneros de ordenanza.

El almirante Sr. Chacón saltó a tierra, marchando a cumplimentar a los Reyes.

Después visitó a las autoridades, regresando a bordo a las dos de la tarde.

El general Chacón ha cumplimentado al ministro de Estado, marqués de Lema, marchando después a conferenciar con el general Matta.

EL PAPEL DE LUTO

El «Boletín de los refugiados del Norte» publica la curiosa noticia de que los alemanes consideran como sedicioso el papel de cartas de luto.

M. Paul Berssetz, senador del Norte, comunica, en efecto, a aquel diario la siguiente respuesta de uno de sus compatriotas, prisionero en Alemania, a quien él había escrito:

«Havelberg 15 Agosto 1915. Señor senador: En contestación a su grata fecha 13 de Julio, agradezco a usted infinito lo mucho que se ha interesado por mí. He recibido el sobre sin su contenido; la censura oficial alemana no admite cartas bordeadas de negro de procedencia oficial francesa. Ignoro, por consecuencia, lo que usted contestaba a mi carta...»

LA CUESTION DEL PAN

EL VIERNES SE SUBIRÁ EL PRECIO

¿POR QUE SERA ELLO?

—El caso es—decía un señor en la tarriña de un café—que los tahoneros se salen con la suya y suben el precio del pan, a pesar de todos los pesares. ¿Qué padrino tienen esos señores?

Poderoso señor debe ser, y a lo que de muchas alabadas, pues no vale ni que las mujeres denuncian ni que los periódicos emprendan campañas.

Y le contestó un contertulio, con melancólica sonrisa: —Qué va a ser, don Juan, que va a ser; pues velay, como dicen en mi tierra: que el pueblo es tonto de remate, y si no ya verá usted quién irá a mangonear al Ayuntamiento, a quienes daremos nuestros votos. Sobre la inconsciencia de las masas se eleva el pedestal de los pícaros. Nos merecemos eso y más: autoridades sin energías, sin conciencia de sus deberes, atentas sólo a las conveniencias de la política menuda.

Y tenía razón el buen hombre: de lo que pasa nos tenemos todos la culpa por dejación de nuestros derechos. Un pueblo consciente no se dejaría atropellar como nosotros.

¿Para qué han servido tantas visitas, tantos cabileos, tantas reuniones de Juntas? ¡Ah! Para una cosa: para que desde el viernes tengamos que pagar el pan más caro.

Hamlet, doñdo y asqueado, exclamaba: «Hay algo en Dinamarca que huele a podrido.»

Y nosotros decimos: «Hay mucho, muchísimo, en el asunto éste del pan que huele a podrido. ¿A qué remedio? Hiede, y no conseguiríamos nada. Nunca mejor que ahora aquello de «Entre todos la mataron y ella sola se murió.»

La Casa del Pueblo.

A diario, los que de este asunto del pan nos ocupamos, leemos: «Una representación de la Casa del Pueblo ha hecho esto, lo otro, lo de más allá.» Bullen y se rebullen. ¿Para qué ¡Y yo qué sé! ¿Con qué fines prácticos?

Veamos. Las organizaciones obreras nos merecemos toda clase de respetos; los desheredados de la fortuna, y entre ellos me cuento, obligados nos venos a unirnos para la defensa de nuestros intereses.

Si intentásemos hacer la estadística de los conflictos que han surgido, unas veces justos y algunas injustamente, provocados todos por las Sociedades obreras, desosadas de defender sus intereses, haríamos una lista interminable.

Pues bien: los obreros panaderos están asociados, constituyen una de las organizaciones más fuertes y mejor disciplinadas

INFORMACIONES POLITICAS

SITUACION AFLICTIVA DE LOS COSECHEROS DE BARBARA

EL CONSEJO DE MINISTROS DE HOY

PRESIDENCIA

Visita a Andrade. El jefe del Gobierno visitó ayer mañana al gobernador civil de Barcelona, Sr. Andrade, expresándole su más sincero pésame por la muerte de su hijo.

Conferencia con Lema. Dijo luego que había conferenciado telefónicamente con el ministro de Estado, quien le comunicó que la Real Familia sigue en su novedad.

Le dió también cuenta de haber seguido su viaje con rumbo a América el vapor «Valvanera», después de cuarenta horas de detención.

Los submarinos alemanes. Preguntado por un periodista sobre la certeza del rumor circulado acerca de la presencia en el Mediterráneo de submarinos alemanes, el presidente del Consejo manifestó que tal rumor no ha tenido hasta ahora confirmación oficial.

Los escultores. Terminó el Sr. Dato su conversación con los periodistas diciéndoles que había recibido la visita de una Comisión de escultores, que fueron a pedirle el aplazamiento del proyecto de monumento a Cervantes.

FOMENTO

En demanda de socorros. Una Comisión formada por los diputados Sres. Dasca, liberal; Beciana, conservador, y Nougues, republicano, en nombre de los representantes por Tarragona, ha visitado al ministro de Fomento exponiéndole la aflictiva situación de los cosecheros de los pueblos de la cuenca de Barbarrá a causa de las enfermedades de las vides, única riqueza de la comarca.

Los comisionados solicitaron que se nombre por la Dirección de Agricultura una Comisión que se encargue de la veracidad del caso, y, comprobada ésta, el Gobierno alivie con socorros la miseria que asola al país.

Los Sres. Dasca, Beciana y Nougues tienen el propósito de hablar con el Sr. Dato en igual sentido que el expuesto.

INSTRUCCION PUBLICA

El subsecretario de Instrucción pública manifestó a los periodistas que se ha terminado la confección del presupuesto de su departamento para 1916 y que en breve se enviará a Hacienda.

En el nuevo presupuesto se han introducido algunas reformas, pero que en nada afectan a la cifra total del que nos viene rigiendo.

La modificación más importante es la sujeción de los sueldos inferiores a 1.000 pesetas, para los maestros.

En la segunda enseñanza y en las Escuelas de Náutica se hacen también reformas.

En vista de los acontecimientos europeos, se disminuye la partida para pensiones en el extranjero.

Quedan suprimidos pequeños organismos por ineficaces.

El Sr. Silveira terminó diciendo: —En una palabra: presentaremos al Parlamento un presupuesto saneado.

NOTAS VARIAS

El Sr. Cierva. Precedente de Murcia, donde ha pasado la temporada de verano, ha regresado hoy

NOTICIAS SUCCESOS

Una riña.—Claudio Colás Rueda, de cincuenta y cuatro años, en riña causó lesiones de pronóstico reservado al portero de su casa, Jovellanos, 5, Isidoro Huesca Mañas.

Este, que tiene setenta y seis años de edad, fué auxiliado en la Casa de Socorro del distrito; pasando luego a su domicilio. El agresor fué detenido.

Dos «vivos».—En el café Olivares hicieron de gasto seis pesetas dos desconocidos, que apenas terminaron de comer, tomaron la puerta.

El camarero perjudicado, José Prieto Atienza, ha presentado la oportuna denuncia en la Dirección de Seguridad.

Incendio.—En la ebanistería de la calle de San Hermenegildo, 21, se produjo un pequeño incendio, que fué sofocado rápidamente por el servicio de bomberos.

Atropello.—En la Casa de Socorro de la Universidad se asistió a Angeles Fernán. dez Arroyo, que en la calle del Pez fué atropellada por un coche, produciéndola contusión cerebral y visceral y una contusión en la región glútea, de pronóstico reservado.

Pasó a su domicilio, Pez, 30. El cochoero, Santiago López Sánchez, que fué detenido.

Enfermo.—Simón Muñoz Martín, de setenta y ocho años, jornalero, púsose enfermo en el tren, viniendo de Avila.

Se le condujo al Hospital Provincial. Los frescos.—Vicente Pons, José Romero Velázquez y Manuel Pecos adquirieron un coche en la Carrera de San Jerónimo. Después de darse buenos pasitos en él hicieron parada en una casa de comidas de la calle de Echegaray, y como no tenían «más que billetes», el cochoero, Ambrosio Muñoz, les pagó la comida.

El resto del suceso es como de costumbre: la carencia total de dinero en los bolsillos de los tres sujetos, que pasaron a la presencia judicial.

Choque y descarrilamiento. Muley Hafid. SANTANDER 15. El tren de Bilbao, que salió de Santander a las cinco de la tarde, alcanzó en el paso a nivel de Ambrosio, a un automóvil.

El convoy descarriló, quedando tres coches fuera de la vía e interrumpiéndose la circulación.

Los viajeros sólo sufrieron el consiguiente susto. El «auto» quedó destruido, saliendo los viajeros por haberse arrojado del coche momentos antes de llegar al tren.

Mañana marchará para Bilbao Muley Hafid, en el rápido.

TOROS EN HUELVA

LA SEGUNDA CORRIDA DE FERIA

GALLITO, POSADA Y BELMONTE

SERVICIO TELEGRÁFICO

HUELVA 15. La segunda corrida de feria se ha celebrado con un enorme lleno en la plaza, que presentaba, al dar comienzo el festejo, un aspecto brillantísimo.

El animal se mete cuatro veces con el cuadrón, y mata una acémila.

El menos de los Gómez despliega la flámula y hace lo que quiere con el toro, hincando en tierra la rodilla y rematando los pasés con la mano en el pitón. Se perfila y deja media estocada, haciendo una segunda faena para una estocada caída. (Ovación y oreja.)

Segundo.—Negro, con bragas. Posada le da cuatro superiorísimas verónicas.

Cuatro varas ponen los piqueros, y los maestros acuden con incimiento a los quites.

Los rehiletes, a cargo de Alcázarilla y Rianito, que cumplen bien.

Curro se pega a los cuernos para trastear, sobresaliendo de la faena unos pasés por alto. Se tira a matar desde cerca y cobra un soberbio volapié, descabellando a la primera. (Ovación, las dos orejas y el rabo.)

Tercero.—Se le pone por delante Belmonte, que clava los pies en el suelo para dar una verónica parada y confusísima. (Ovación.)

En el primer tercio, a más de tres varas, hay quites bonitos de los ases.

Pilin y Vrtó cueigan como Dios manda hasta cuatro pares de palitrosos.

El corapieto llega a la muerte achuchando, incierto y de cuidado. Para conseguirlo, Belmonte le gana la cara, y desde cerca muletea brevemente, y apretándose para entrar bien, deja una estocada entera y tendida.

Al hacerse el arrastre se escapa de los chiqueros uno de los toros encerrados, recorriendo el callejón y cogiendo a un guardia municipal, que tiene que ser conducido a la enfermería.

El toro desmandado, tras no pocos trabajos, es conducido nuevamente a los chiqueros.

Cuarto.—Negro, entrepelao. Para verum Joséllito da unos lances capote al brazo.

El toro entra cuatro veces a los señores montados, dándole dos tumbos.

Gómez pequeño, para complacer al respetable, coge los palitos y prende tres pares: uno muy bueno, de frente, y otro superiorísimo, de dentro a fuera.

Su faena de muletea es valentísima e inteligente y con el estoque larga un pinchazo hondo y repite con una estocada corta. (Palmas.)

Quinto.—Tras unos lances buenos de Posada entran en funciones los del castoreño, que pican cuatro veces, perdiendo un jaco.

Los banderilleros salen del paso. Posada emplea unos cuantos pasés artísticos y se tira a matar, dejando una estocada alta, delantera; otra igual y dos intentos de descabello. (Palmas.)

Sexto.—Berrendo en negro. El toro dice que no a Belmonte, que intenta lancearlo.

Con bravura acepta cinco picotazos, dejando dos caballos para el arrastre.

Belmonte, desde muy cerca y con valentía, traeste, perdiendo la muleta en un pase. Varios más y arrea una estocada que hace doblar al bruto. (Muchas palmas.)

NOTICIAS DE BARCELONA

LOS REGISTROS DE LOS BUQUES ESPAÑOLES POR LOS ALLIADOS

LA EPIDEMIA TIFICA EN TARRASA

SERVICIO TELEGRÁFICO

Inquietud entre los marinos. BARCELONA 15. Entre la gente de mar reina gran inquietud por las repetidas detenciones y registros a que las naciones aliadas someten a los barcos en el Mediterráneo.

Esto ocasiona grandes daños al puerto de Barcelona, para remediar los cuales se pedirá la protección del Gobierno para asegurar el libre tránsito, por los mares, de los barcos españoles.

El tifus en Tarrasa. En Tarrasa se han registrado algunos casos de tifus.

Se ha recogido agua de algunos pozos para analizarla por si resultase infectada. Se ha verificado con gran éxito la peregrinación de Tarrasa a Monserrat.

Los peregrinos pasaban de 800. Luchoa grecorromanas. Con motivo de las luchas grecorromanas que tienen lugar en la sala Imperio se registran frecuentes altercados entre franceses y germanófilos, que exteriorizan ruidosamente sus simpatías por los luchadores de uno y otro bando.

Anoche lucharon un inglés y un alemán, y fué tal la escandalaria que se armó, que faltó poco para que los espectadores tomaran parte en la lucha.

Tranvía descarrilado. Por no frenar a tiempo, un tranvía eléctrico en el paso a nivel del paseo del cementerio antiguo, rompió las cadenas que cerraban el paso y atravesó la vía en el momento que venía un tren procedente del litoral.

Del choque resultó el tranvía con grandes averías y fuera de la línea.

El conductor quedó herido, y los pasajeros, aparte del susto, resultaron ilesos.

Taurinas. Todavía no se sabe la fecha de la inauguración de la plaza de toros monumental.

Se dice que será inaugurada con toros de Urcola, lidiados por Vicente Pastor, Galló y Gaona.

En la plaza de las Arenas se correrán el domingo seis de Palma, por las cuadrillas de Peco Madrid, Mala y Saleri II.

Los vinos. La vendimia en Cataluña, según comunican de diversas comarcas, da este año un resultado desastroso.

Se recolectará una tercera parte de lo acostumbrado.

La graduación de los vinos también es inferior a otros años.

UNA SEÑORA

ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufrán: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, una casualidad le hizo conocer.—Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno, y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto. Dirigirse únicamente por escrito a D.ª Carmen H. García, Aribau, 24, Barcelona

KRI-KRI

Es la nueva carpeta para guardar documentos perfectamente sujetos sin perforarlos.

Construidas en cartulina manila de calidad inmejorable. Tenemos en tamaños a propósito para cuartillas (ó «cartas particulares»), en tamaño folio para escrituras, pólizas, etc., y en tamaño comercial.

Table with 2 columns: Tamaños y precios. Cuarto, a... 0,60. Comercial, a... 0,75. Folio, a... 0,90.

Van por correo, y en tal caso debe agregarse 0,40 para una igual que para cinco carpetas.

L. ASIN.--Preciados, 23.--MADRID

DE GUERRA

Profesorado. Se anuncia concurso para proveer dos vacantes de capitán profesor en el Colegio de María Cristina, y una de primer teniente ayudante de profesor en la Academia de Infantería y en el Colegio de la Guardia civil.

Retiro. Se concede el retiro, por edad, al coronel de Caballería D. José Roviralta.

Gratificaciones. Se concede la gratificación de 1.500 pesetas anuales al capitán de Estado Mayor D. Salvador Gómez, y la de efectividad al primer teniente de la Guardia civil D. Fernando Vidal.

Destinos. Se dispone que el teniente coronel de Estado Mayor D. Salvador Ortiz forme parte del Estado Mayor del ministro.

Destinase al tercero de Zapadores y regimiento de Telégrafos, respectivamente, a los segundos tenientes de Ingenieros D. Diego Dalmau y D. Francisco Martínez.

Reemplazo y vuelta a activo. Pasa a situación de reemplazo voluntario el capitán de Caballería D. Carlos de Calzada.

Se concede la vuelta a activo al comandante de Infantería D. Juan Aduar y al profesor de Equitación D. Francisco Martínez.

Una agresión. El comandante general de Melilla comunica que una pareja de la Guardia civil, compuesta de los guardias Francisco de la Cruz y Trinitario Navarro, que prestaba servicio de vigilancia nocturna en Nador, fué agredida por un grupo de cuatro moros, que les hicieron una descarga, hiriéndolos.

DESDE OVIEDO

SERVICIO TELEGRÁFICO

Varias desgracias. OVIEDO 15. Un joven de diez y ocho años, natural de Quintana del Castillo (León), tuvo la desgracia de caer ante una vagoneta, que le destruyó una pierna, falleciendo a los pocos momentos.

Cuando se dirigía a la estación del ferrocarril para regresar a Valdehombre (León), falleció repentinamente, de un ataque de apoplejía, un sujeto llamado Gerardo Arias.

Faustino Meana, de cincuenta años, fué arrollado, en completo estado de embriaguez, por el tren de Langreo.

Dinamita que no estalla. A un carro de muleta, cargado de dinamita, que se dirigía a Luarca se le rompieron las ruedas, no estallando la peligrosa carga por una rara casualidad.

Al saberes lo ocurrido salieron al lugar del suceso varios carros para transportar la carga, tomando para ejecutar la operación grandes precauciones.

Sidra Vereterra y Cangar

preferida por cuantos la conocen.

EPIDEMIA VARIOLOSA

SERVICIO TELEGRÁFICO

En espera de otra epidemia. ALGECIRAS 15. El gobernador militar ha adoptado serias medidas para extinguir los diversos focos de viruelas que existen en la población.

Se cree que serán dominados pronto. Resta sólo el temor de las tifoideas, que, según rumores, séi producidas por las aguas procedentes del término de Tarifa.

SOLEMNE APERTURA DE LOS TRIBUNALES

“SOCIALIZACION DEL DERECHO”

NOTABLE DISCURSO DEL MINISTRO DE GRACIA Y JUSTICIA

Lo es ciertamente el leído ayer en el acto de la apertura de los Tribunales por el Sr. Burgos y Mazo. Con gusto le hubiéramos dedicado nuestro editorial si la actualidad política no lo reclamase; pero no renunciamos a ocuparnos otro día del profundo y razonado discurso, donde se descubrió una audacia y desenvoltura de pensamiento que le hacen altamente simpático.

Levantóse el secretario y leyó esos artículos. A seguida el ministro comenzó la lectura de su discurso, que duró hora y media, y del que extractamos los siguientes párrafos:

Discurso del Sr. Burgos y Mazo LAS PERSONAS MORALES

Es imposible dejar de reconocer que las personas jurídicas son elemento importante de la vida social, y que en ésta y en las relaciones que de ella dimanar pueden ejercer influencia extraordinaria, beneficiosa o adversa, según los casos, la existencia, el vigor, la naturaleza y el número de estas personas; así como es necesario confesar que brotan «naturalmente» de las leyes por que se rige la sociedad humana, y que todo lo que sea contrarias, o deprimirlas, o dejarlas de encauzar, cuando se extravían, es violar el orden natural y oponerse a los fines sociales.

¿Cómo responde nuestra legislación a este concepto y a esta conveniencia social? ¿Acaso no resulta, como hecho indiscutible, ese estado de raquitismo de toda personalidad jurídica existente entre nosotros, unas veces por deficiencia de nuestros Códigos, otras por esas trabas asfixiantes impuestas por nuestras leyes fiscales; en muchos casos por la desconfianza que sugiere al espíritu individualista la existencia de esas personalidades que son, a la par de jurídicas, sociales? ¿Quién no advierte en este punto la inercia, o la insuficiencia, o la enemiga de nuestra legislación?

Un solo ejemplo, pero elocuentísimo. En medio de las continuas revueltas que agitaron a Europa durante un período de transformación profunda en las instituciones políticas, sociales y jurídicas, empezaron a levantarse hermosas y pujantes las Universidades, que representaban como el iris de paz y la esperanza de redención en los pueblos agobiados por el continuo batallar y por el peso de la barbarie, y surgieron realzando una función docente, que es mucho más social que el estudio, y brillaron como faros esplendentes que iluminaron al mundo entero con los destellos de la sabiduría y lo llenaron con la fama de su nombre y de su ciencia; pero esa obra portentosa en pro de la civilización pudo alcanzar los exitos más grandiosos, porque las Universidades aparecieron tal como correspondía a su propia naturaleza de institución social, con entera personalidad jurídica, rodeadas de aquella indispensable autonomía para que no se desdibujase, se borre y se confunda con otras entidades esa persona jurídica, y de todas de cuantos derechos son inherentes a ésta.

Era esa época en la que florecieron en nuestra Patria hasta cuarenta Universidades con vida próspera, y un activo intercambio intelectual y científico se verificaba entre España y las naciones más civilizadas de Europa; y los nombres de Alcalá y de Salamanca resonaban por todos los ámbitos del mundo como la expresión más pura y más acabada del progreso pedagógico y de la sabiduría, y una pléyade de españoles ilustres dejaba oír su voz adormida a las juventudes extranjeras en las aulas de sus propias Universidades, y eran pasmo y admiración de propios y de extraños en Bolonia, en la Sorbona y en Roma.

¿Qué se hizo de aquella autonomía, aire vivificador para la enseñanza? ¿Qué de aquellos derechos esenciales que garantizaban la función social y eran expresión concreta e indispensable de la personalidad jurídica de las Universidades? ¿Reconocen hoy nuestros leyes esa personalidad? ¿Y no hemos caído en tal omisión una falta de carácter social que debe tener, en nuestro sentir, el «derecho»?

Antes del acto. A las once y media de la mañana comenzaron a llegar a la puerta principal de la Universidad los landós ocupados por los magistrados del Tribunal Supremo y de la Audiencia territorial.

Vestían los magistrados de toga, cubriendo sus cabezas con birrete. En coches llegaron también las representaciones de los Colegios de Abogados, Procuradores y Notarías.

Antes de penetrar en el paraninfo de la Universidad, sitio escogido para celebrar la apertura de Tribunales, discursaron magistrados y abogados por los claustros de la Universidad, recordando sus buenos tiempos de estudiantes.

LLEGADA DEL MINISTRO DE GRACIA Y JUSTICIA. A las doce menos diez llegó a la Universidad el Sr. Burgos y Mazo, ministro de Gracia y Justicia.

En el zaguan de la Universidad fué recibido por el presidente del Tribunal Supremo y presidentes de sus Salas, fiscal del Alto Tribunal, Obispo de Madrid-Alcalá y rector de la Universidad Central, señor Conde y Luque.

Organizóse la comitiva abriendo paso los ujieres del Tribunal Supremo y Audiencia. A continuación marchaban, primero, las Salas de la Audiencia con sus presidentes, y a continuación las del Tribunal Supremo, y en último término el señor ministro de Gracia y Justicia, a cuyos lados iban el presidente y fiscal del Supremo; el rector de la Universidad y el señor Obispo de Madrid-Alcalá.

La comitiva se dirigió por los pasillos de la Secretaría al paraninfo.

Vestía el Sr. Burgos y Mazo el uniforme de ministro de la Corona, llevando al cuello el collar de la Justicia. No lucía condecoración de ninguna clase.

EN EL PARANINFO. El anfiteatro que forman los escaños ocuparon los magistrados, jueces de Madrid y representaciones de los Colegios de Abogados, Notarías y de Procuradores, los jueces de Madrid y demás togados que asistieron al acto. En los escaños sólo se veían algunas levitas; la inmensa mayoría llevaban toga, dando una nota de severidad al acto, muy en consonancia con lo que significa el a qué asistían.

LLEGA EL MINISTRO. Al entrar en el paraninfo el ministro de Gracia y Justicia, cuantos ocupaban el salón se pusieron en pie, no sentándose hasta que hubo ocupado el ministro el sillón presidencial.

Cuando todos hubieron ocupado su puesto, el Sr. Burgos y Mazo dió la voz de «Audiencia pública».

Dos ujieres abrieron las puertas del salón que dan a la calle y el público penetró.

El señor ministro: «El señor secretario de la Sala de Gobierno va a dar lectura a los artículos de la ley Orgánica pertinentes al acto.»

Levantóse el secretario y leyó esos artículos.

A seguida el ministro comenzó la lectura de su discurso, que duró hora y media, y del que extractamos los siguientes párrafos:

«La socialización del derecho: he ahí el tema. Ni el Estado, absorbido por el individuo (tesis clásica), ni el excesivo individualismo (tesis revolucionaria). Un término medio, caracterizado por la intervención de la sociedad en el cumplimiento del derecho.»

«Desciendo el disertante, con muy buen acuerdo, a hacer aplicaciones de su doctrina en la legislación civil y penal españolas, hoy ambas exageradamente individualistas.»

Pide el señor ministro las siguientes reformas: Incorporación al Código civil de la llamada Legislación social, recurso de que nos hemos valido para suplir la falta de espíritu social del Código del 89.

Reforma; mejor diríamos creación, de la Legislación de las personas morales «que brotan naturalmente de las leyes por que se rige la sociedad humana, y que todo lo que sea contrarias, o deprimirlas, o dejarlas de encauzar, cuando se extravían, es violar el orden natural y oponerse a los fines sociales.»

Intervención de la sociedad en la familia por el «poder tutelar social».

Limitación de la herencia abintestato al cuarto grado, y establecimiento de una legítima a favor del Estado.

Reducción del plazo de prescripción.

Reglamentación del uso de los bienes inmuebles, para acabar con los «latifundios».

Admisión de la doctrina de la plus valía, de Lloyd Georges.

Necesidad de reglamentar el contrato del trabajo en sentido social.

La segunda parte está dedicada a reformas en la parte penal, y es curiosa la defensa que hace del Jurado, «no en lo que tiene de individualista», sino en lo que tiene de social.

No hay que decir, tratándose de Burgos y Mazo, que se descubre en todas las páginas del espíritu de la religión católica que tan sinceramente practica el señor ministro. Muchos de nuestro campo no suscribirán todas las afirmaciones que el orador hizo; nosotros también discrepamos en algunas, lógicas que en su día expondremos; y hasta encontramos ciertas faltas de pero el conjunto es meritorio y la idea capital es acertada.

¿Dios quiera que el Sr. Burgos y Mazo pueda convertir en artículos los párrafos elocuentes que leyó ayer!

Los LATIFUNDIOS. «Por qué nos hemos de empeñar, pongo por caso, en mantener ciertos estados de dominio ó de propiedad que son una afrenta para la miseria, que constituyen una provocación para los necesitados y un daño enorme para los intereses sociales y para la riqueza pública?»

Ya decía Plinio que los latifundios habían perdido a Roma; pero aunque esa no fuera la causa principal de la ruina del Imperio, ¿quién ha de poner en duda que, tanto allí como en todas partes, en donde se han consolidado y extendido sus efectos deletéreos, no sólo se ha dejado sentir por una pérdida inmensa de riqueza circulante, sino por el recrudescimiento de las rivalidades de clases y de las luchas sociales?»

Las grandes propiedades bien cultivadas, sometidas a métodos eficaces para la mayor producción y a un régimen protector del trabajo obrero, no sólo no causarían daño en la economía nacional, sino que habían de proporcionar en determinados momentos ventajosas considerables, unas veces por ser necesaria cierta extensión territorial para el sostenimiento de la ganadería, como para el desarrollo de cultivos adecuados; otras porque reúnen mejores condiciones de defensa contra la competencia mercantil y las vicisitudes y adversidades de las cosechas y de la vida económica, y pueden de esta suerte, por su resistencia, salvar y hacer triunfar el interés de los pueblos; pero «latifundios», improductivos y que no respondan siquiera a un fin social y político, tal como puede presidir en ciertas propiedades de los jefes de los Estados, sino que estén constituidos para satisfacer los caprichos de la voluptuosidad, ó del lujo, ó del orgullo, ante cuyo altar se inmolaba una gran riqueza, de la que se priva a la sociedad entera, ó representan la impotencia egoísta de quien, sin fuerzas para hacer producir lo debido a sus heredades, no consiente, sin embargo, que en ellas ponga su mano el esfuerzo ajeno; «latifundios» que convierten en eriales preciosos considerables—si nombre lo indica—del suelo patrio; impidiendo que surjan riquezas importantes que pueden remediar incalculables necesidades y que determinan un atraso enorme, una resistencia póstima contra el progreso de las naciones, por fuerza han de ser objeto de la condenación de los hom-

bres de ciencia, y materia de estudio. Pro-  
fijo a fin de ver cómo, sin causar graves  
perturbaciones, al modificar un estado que  
tan hondos raíces tiene en nuestro pueblo,  
es posible transformarlo, suave y paulatina-  
mente, con la mira puesta siempre en que  
la propiedad, además del fin individual a  
que atiende, ha de amoldarse, como medio  
necesario, al cumplimiento del fin social.

LA «PLUS VALIA»

Existe una especie de acción a la que  
modernamente se le ha dado el nombre de  
«plus valia», y que consiste en aquel aumen-  
to de valor que reciben gratuitamente los  
predios sin el esfuerzo ni el trabajo de sus  
dueños y sin que obedezca al desarrollo na-  
tural de las cosas, sino a circunstancias pu-  
ramente accidentales y extrañas, debidas al  
progreso general de los pueblos, a la acción  
del Poder público, al aumento de la riqueza  
que surge en determinada comarca o pobla-  
ción, gracias a la obra exclusiva del Estado.

Es un hecho que observamos, con notoria  
frecuencia, el de que multitud de predios,  
ora por la construcción de canales o panta-  
nos que los convierten en terrenos de rega-  
dío, ora porque los atraviesan vías de co-  
municación que facilitan la exportación de  
sus productos, bien por la apertura de nue-  
vas calles o la construcción de otros edifi-  
cios o el cambio de los centros de vida y de  
movimiento económico en las ciudades, o por  
el progreso general, cuyo influjo bienhechor  
experimentan, multiplican su valor en el  
mercado, de manera extraordinaria, sin que  
el propietario haya tenido otra participación  
que, a lo sumo, la suerte de poseer en aque-  
l sitio o el acierto del cálculo en comprar allí.

Si los defectos dependen de sus causas,  
si es natural que el producto del esfuerzo  
siga a éste, puesto que no es más que el  
desenvolvimiento de una virtud en cierta  
manera creadora que reside en el agente, y  
si hemos de considerar como propio de éste  
lo que es consecuencia lógica de sus actos,  
¿qué ley, justicia o razón puede sancionar  
para el propietario del predio ese modo de  
adquirir íntegro el aumento del valor, sin  
conceder al Estado lo que es efecto de la  
acción de éste, sin dejarle participar, a lo  
menos en la proporción debida, de las ven-  
tajas alcanzadas por el esfuerzo directo su-  
yo o por el de la sociedad a la que el re-  
presenta?

¿No nos grita la conciencia que ese modo  
de adquirir del propietario de las fincas con-  
stituye una injusticia y envuelve un verda-  
dero despojo de los derechos de la sociedad  
y del Estado? ¿Con cuánta razón no se de-  
fendía Lloyd Georges cuando, al rechazar las  
agrias inyecciones de que era objeto en su  
famosa discusión con el digno de Bedford,  
reiterando los argumentos de éste a la ma-  
nera del que vuelve la punta de la flecha  
contra el pecho del que se la dispara, le acu-  
saba de ser el quien retenía lo que no era  
suyo, poseyendo lo que debía pertenecer al  
Estado por representar un aumento enorme  
de riqueza en la propiedad del primero, gra-  
cias, no al trabajo del propietario, sino a  
la acción bienhechora, progresiva y fecunda  
del segundo?

Y no era ciertamente Lloyd Georges el que  
había inventado la doctrina ni el que gozase  
de las primicias de pretender llevarla a la  
legislación para corregir la injusticia de la  
acción absoluta por la «plus valia», puesto  
que ya los legisladores de Alemania habían  
estudiado el problema e incorporado al de-  
recho positivo preceptos que daban al Estado  
una participación, a veces hasta del 30 por  
100, en el aumento de valor que en la forma  
indicada alcanzan los predios de las particu-  
lares.

¿Existe algo semejante en nuestras le-  
yes? ¿Nos hemos planteado siquiera el pro-  
blema? ¿Cuántos de nuestros juristas  
han procurado estudiarlo y resolverlo? ¿Y  
no hemos de reconocer que es materia digna  
de que le dediquemos nuestra atención y  
nuestros desvelos, para hacer algo que res-  
pondrá a lo que reclaman, a mi juicio, el de-  
recho y la conveniencia general? ¿No ad-  
vertimos, por último, cómo en la permanen-  
cia de ese estado de cosas hoy existente  
triunfa el espíritu individualista sobre las  
justas reivindicaciones del fin social a que  
debe tender el derecho?

Claro es que en este asunto no hago otra  
cosa que apuntar una idea, exhibir una cues-  
tión que debe preocuparnos, pues no son es-  
tos los momentos oportunos para adelantar  
soluciones ni para exponer el modo y la  
proporción en que el Estado puede participar  
de ese aumento de riqueza e intervenir para  
hacerla suya y dedicarla a los fines gene-  
rales que está llamado a realizar o a los espe-  
ciales de su acción tutelar.

EL JURADO

Alguien se extrañaría si no hicieramos aquí  
mención siquiera del Jurado, entendiendo  
presentarnos con él una institución en la que  
se refleja, con vivos destellos, el carácter  
social del derecho, y que por esto representa  
avance notabilísimo en el proceso jurídico de  
nuestra Patria, conforme a la tesis que veni-  
mos sosteniendo.

Mención si la haremos, pero sólo mención,  
porque si entráramos a profundizar en el es-  
tudio del Jurado y de los defectos y de los  
vicios que en el advertimos en su actuación  
presente, acometeríamos empresa tal que re-  
sultaría estrechos los límites de un discor-  
so para ella sola.

¿Se me presenta como una dificultad?  
Se espera una palabra que exprese mis  
ideas para someterlas a la crítica? Si esto  
es, ¿qué temor puede impedirme pronun-  
ciarla, si, después de todo, rindiéndome,  
como hombre de gobierno, al estado de hi-  
pótesis social, cualquiera que fuese mi opi-  
nión sobre la doctrina en abstracto, había  
de confesar que la institución hoy, en su  
esencia, es intangible?

Pero no he de llegar a escuchar una esa  
distinción entre la tesis y la hipótesis, por-  
que mi sentir es, claro, diamante, se halla  
contenido en esta fórmula: «El Jurado, en lo  
que tiene de individualista, es un error; en  
lo que entraña de social es un acierto y una  
institución admirable.»

Porque no es el Jurado, no, como pre-  
tenden algunos presentarnos, una institu-  
ción esencialmente social por su propia  
naturaleza, sino que en muchos casos, y para la  
mayoría de los autores y de las legislaciones  
modernas que no han podido sin desprende-  
rse de la sustancia individualista, es fruto  
sazonado de los principios fundamentales del  
individualismo más radical y pernicioso; y  
de aquí proviene, si bien se estudia, la inme-  
nse mayoría de los vicios y de los males de  
que adolece actualmente la institución.

Roger Collard, cecando su teoría del Ju-  
rado sobre este individualismo, ha escrito:  
«Un pueblo que no interviene en los juicios  
podrá vivir tranquilo, podrá estar bien go-  
bernado y hasta podrá ser feliz; pero no se  
pertenecerá a él mismo, no es libre.»

Y uno de los panegiristas más distinguido  
de esa institución, condensando la doctrina  
de todos los que le dan como base los prin-  
cípios individualistas, se expresa de esta  
suerte: «Quien dice juzgar dice mandar en  
el hombre; dice más: dice representar a Dios  
en el derecho menos transferido de su omni-  
potencia y de su omnisciencia...  
Por eso, los hombres de los siglos me-  
di-  
evros, los hombres que se sintieron tales;  
por eso los pueblos viriles no quisieron nunca,  
ni podían querer jamás, que otro hom-  
bre, en quien las partes no hubieran conve-  
nido, fuera juez de su honra, pero ni de sus  
intereses.»

Para los que así piensan no hay más liber-  
tad que la representada por el individuo,  
haciendo todo cuanto quiera en virtud de  
una soberanía eminente que no permite que  
nadie ostente poder alguno sobre otro, sino  
por el consentimiento de éste y hasta allí  
donde se levante el hito colocado por la vo-  
luntad que se somete. Libertad y soberanía  
residen en el átomo, y mientras el átomo  
pueda actuar por sí solo a nadie que no sea  
éle le es lícito juzgar ni ostentar ningún de-  
recho soberano, quedando la sociedad y el  
Estado como dos grandes receptáculos en  
donde se unen las fuerzas moleculares para  
dar mayor impulso a la operación individual,  
sin otro alcance ni otra representación; sin  
que se les reconozca naturaleza especial ni  
fines propios, ni personalidad jurídica de ni-  
guna clase.

De ahí que la savia lleva diluido el veneno  
de tales errores, como extrañar que pro-  
duzca frutos, buenos y malos, que recla-  
man la atención de los juristas y la interven-  
ción del Estado para corregir el mal?

Mas el Jurado posee también un carácter  
social que le presenta a la consideración de  
la ciencia jurídica y de la sociología como  
gloria excelsa de la civilización, porque él,  
en este aspecto, significa un factor de cono-  
cimiento aportado por la sociedad para per-  
feccionar el juicio público; «una cooperación  
social estimabilísima y convenientísima para  
facilitar y garantizar la función de juzgar»;  
una admirable institución educadora que, al  
mismo tiempo, de ilustrar la mente, difun-  
diendo las enseñanzas del derecho, y for-  
mando algo así como un órgano especial ca-  
pacitado para percibir sensaciones e impresi-  
ones que contribuyen a formar idea acaba-  
da de la vida social, y una conciencia pu-  
blicamente apta para graduar y estimar los  
obstáculos y las dificultades con que tropieza  
la realización de los fines sociales y la parte  
de responsabilidad que incumbe al indivi-  
duo, al poder directivo y a la colectividad social.

Ya sólo que se combate al Jurado en nombre  
del derecho patrio secular, como institución  
exótica, como semilla que, arrastrada por las  
corrientes revolucionarias, fue depositada en  
nuestro suelo; pero ¿qué son éstas sino pa-  
labras? ¿Qué, sino ropaje que fabrica la pa-  
sión de partido y que se desvanece como som-  
bra al ser herida por los rayos luminosos?

Pues qué, ¿no hablan multitud de nuestras  
cartas, pueblas y de nuestros fueros, muni-  
cipales, de los romes honros, de los Jurados  
encargados de administrar justicia y dirimir  
las contiendas jurídicas? ¿Qué fueros, por  
ejemplo, sino verdaderos Jurados, aquellos  
Tribunales de aguas, como el de Valencia,  
que bastan por sí solos para enlucir una  
época y para gloria de un país? ¿No se ad-  
vierte claramente en la historia de nuestro  
Derecho ese período en que se va transfor-  
mando todo lo creado para administrar jus-  
ticia por el individualismo de los bárbaros,  
que tanto influye en nuestra legislación, y  
adquiere de día en día un carácter más so-  
cial y más en armonía con el Derecho canó-  
nico, que era el otro gran elemento que inte-  
graba nuestra legislación en las distintas for-  
mas que ésta había adoptado? ¿Y cómo ne-  
gar hoy que el Jurado, representación atem-  
perada del individualismo de los bárbaros, y  
por éstos implantado dondequiera ponían el  
centro de su dominación, fué también experi-  
mentando esa influencia social?

Abandonemos, pues, el ingrato empeño  
de combatir una institución que tan hon-  
das raíces tiene en España, que tan ilustre  
abuelo puede alegar, que representa, en lo  
que posee de social, un progreso induda-  
ble de la ciencia, y dediquemos nuestros  
esfuerzos a tarea más noble y provechosa,  
corrigiendo los abusos y los defectos que en  
el Jurado hoy hecho presa por falta quizá  
de un amor sólido en los Poderes públi-  
cos hacia él, y por el egoísmo perturbador  
y antipatriótico y antisocial de los ciuda-  
danos que oponen tenaz resistencia a toda  
cooperación pública que les produzca no ya  
sacrificios, sino molestias.

PROFESION DE FE  
Mostremos, pues, nuestro espíritu de sa-  
crificio en honor de ideales tan sublimes,  
siempre que la fortuna nos depara la oca-  
sión. Despojémonos del hombre viejo, y vi-  
goricemos y renovemos el espíritu para le-  
vantarnos sobre sus alas, abatida la escoria  
del egoísmo.

Porque parte, pido a Dios que dé fuer-  
zas a mi voluntad y luces a mi entendimien-  
to, a fin de que, cuando haya en cada  
instante que me detenga en el cumplimiento  
del deber que El me ha impuesto como  
individuo y como hombre social.

La Memoria del fiscal  
Terminada la lectura del discurso del  
señor Burgos y Mazo, se leyó, sucesivamente,  
la Memoria del fiscal, y el señor ministro  
de Gracia y Justicia pronunció la frase de  
rúbrica: «Queda abierto el nuevo año ju-  
dicial de 1915 a 1916. Ha terminado el  
año.»

EL DESFILE  
Todos los concurrentes desfilaron ante el  
estrado presidencial, siendo el primero en  
hacerlo el señor Obispo de Madrid-Alcalá,  
quien felicitó efusivo al Sr. Burgos y Mazo  
por su discurso, y luego propio hicieron los  
señores magistrados y demás concurrentes  
al acto.

IMPRESIONES  
El discurso pronunciado hoy en la so-  
lemne apertura de Tribunales es de los que  
hacen época en estos actos, por salir de lo  
vulgar y rutinario. A muchas polémicas  
se han de prestar las manifestaciones de  
un ministro de la Corona que, desde su  
alto sitial y en ocasión solemne, cruzado  
el pecho por el collar de la Justicia, se le-  
vanta a proclamar los puros y sanos prin-  
cípios de la doctrina de Cristo, que no en  
otra se puede basar la socialización del De-  
recho.

El Sr. Burgos leyó su discurso con serena  
voz y continente ademan, penetrado de lo  
que decía. A veces ponía el dedo en la  
laga y sus palabras caían sobre aquel auditorio  
como una acusación para algunos, como un  
acicate para otros, como un consuelo para  
todos, que tal discurso, pronunciado en so-  
lemne acto por un representante del Rey,  
por un ministro de la Corona, es una prueba  
evidente y palmaria de la grandeza de un  
pueblo que aspira a ocupar en la historia del  
Derecho y de la Justicia el alto sitial que  
le corresponde.

Actuando de bondadoso cirujano, el se-  
ñor Burgos y Mazo, que no puede negar su  
rancio aboleo de cédillo ferviente, no repara  
en entrar con su escalpo por el la-  
cerado cuerpo de nuestro Código penal, que  
fruto de una revolución desentada, no  
puede por menos que ser malsano engendro  
de un individualismo feroz y despiadado.

Todos los asistentes al acto fueron uná-  
nimes en proclamar la bondad de los prin-  
cípios que apuntaba el Sr. Burgos y Mazo en  
su discurso.

IMPRESIONTA RENACIMIENTO  
San Marcos, 42.—Teléfono 4.987.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS PARA HOY

Día 16.—JUEVES.

San Cornelio, Papa y mártir; San Cipriano, Obispo y mártir, y Santos Jeminiano, Abundio, Rogelio y Servideo, mártires.

La Misa y Oficio divino son de Santos Cornelio y Cipriano, con rito semidoble y color encarnado.

Adoración Nocturna.—La Inmaculada. Corte de María.—Del Carmen, en su iglesia, San José, Santiago, San Sebastián, Santos Justo y Pastor, Parroquia de Chamberí, Santa Bárbara, la Concepción, San Pascual y los Paños.

Guarenta Horas.—Parroquia de Nuestra Señora de las Angustias. Capilla de la V. O. T. de San Francisco.—A las cinco continúa la novena, predicando D. Angel Nieto.

San Ginés.—Por la tarde, a las cinco, retiro y Junta de señoras Celadoras del Apostolado en las Religiosas Valdecasas.

Nuestra Señora de las Angustias (Cuarenta Horas).—A las ocho de la mañana se expondrá a S. D. M.; a las diez, solemne función al Santísimo Cristo de la Paciencia; por la tarde, a las cinco y media, se rezará la Betación, Santo Rosario y sermón, terminado con la procesión de Reserva.

San Marcos.—Por la mañana, a las siete y media, Misa de Comunión para la Congregación de Nuestra Señora del Carmen.

Parroquia de San Lorenzo.—A las siete, siete y media y ocho, Misa de Comunión general para los Jueves Eucarísticos.

San Manuel y San Benito.—A las siete y ocho y media, ídem íd.

Religiosas del Corpus Christi (Carboneras).—A las siete y ocho, ídem íd.; a las nueve, Misa cantada.

San Pedro (Filial del Buen Consejo).—A las ocho, ídem íd., con Exposición de S. D. M. y Plástica por el Sr. Gracia.

Religiosas Triterarias (Lope de Vega).—A las ocho, ídem íd.

Iglesia de las Calatravas.—A las ocho y media, ídem íd.

LA BOLSA

16 DE SEPTIEMBRE DE 1915.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Última. Rows include 4 0/0 INTERIOR, 4 0/0 PERPETUO EXTERIOR, 5 0/0 AMORTIZABLE, and OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1º DE JULIO DE 1915.

PROFESION DE FE

Mostremos, pues, nuestro espíritu de sacrificio en honor de ideales tan sublimes, siempre que la fortuna nos depara la ocasión.

LA MEMORIA DEL FISCAL

Terminada la lectura del discurso del señor Burgos y Mazo, se leyó, sucesivamente, la Memoria del fiscal, y el señor ministro de Gracia y Justicia pronunció la frase de rúbrica: «Queda abierto el nuevo año judicial de 1915 a 1916. Ha terminado el año.»

EL DESFILE

Todos los concurrentes desfilaron ante el estrado presidencial, siendo el primero en hacerlo el señor Obispo de Madrid-Alcalá, quien felicitó efusivo al Sr. Burgos y Mazo por su discurso, y luego propio hicieron los señores magistrados y demás concurrentes al acto.

IMPRESIONES

El discurso pronunciado hoy en la solemne apertura de Tribunales es de los que hacen época en estos actos, por salir de lo vulgar y rutinario.

LA MEMORIA DEL FISCAL

Terminada la lectura del discurso del señor Burgos y Mazo, se leyó, sucesivamente, la Memoria del fiscal, y el señor ministro de Gracia y Justicia pronunció la frase de rúbrica: «Queda abierto el nuevo año judicial de 1915 a 1916. Ha terminado el año.»

EL DESFILE

Todos los concurrentes desfilaron ante el estrado presidencial, siendo el primero en hacerlo el señor Obispo de Madrid-Alcalá, quien felicitó efusivo al Sr. Burgos y Mazo por su discurso, y luego propio hicieron los señores magistrados y demás concurrentes al acto.

IMPRESIONES

El discurso pronunciado hoy en la solemne apertura de Tribunales es de los que hacen época en estos actos, por salir de lo vulgar y rutinario.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Buenos Aires. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

Línea de New-York, Cuba y Méjico. Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

Línea de Cuba-Méjico. Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 17 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

Línea de Venezuela-Colombia. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayana. Se admite pasaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumaná, Carúpano, Trinidad y puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas. Trece viajes anuales, arancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, ó sea: 6 Enero, 3 Febrero, 3 y 31 Marzo, 28 Abril, 26 Mayo, 23 Junio, 21 Julio, 18 Agosto, 15 Septiembre, 13 Octubre, 10 Noviembre y 8 Diciembre, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 26 Enero, 23 Febrero, 23 Marzo, 20 Abril, 18 Mayo, 15 Junio, 13 Julio, 10 Agosto, 7 Septiembre, 5 Octubre, 2 y 30 Noviembre y 28 Diciembre, para Singapur y demás escalas intermedias que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Poo. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Línea de Brasil-Plata. Servicio mensual, saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón el 17, de Coruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 20 y de Cádiz el 23, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16, para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

Compre usted los discursos pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, P. Zacañas Martínez, D. Alejandro Pidal y Mon, D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa. Precio: UNA PESETA. De venta en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

Anuncios breves y económicos

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

AMAZONIA, primeriza, recién llegada de Galicia, ofrécese. Razón, Madera, 32, segundo. (532)

OFREGESE para acompañar señora ó señoras. Sierpe, 8.

COSTURERA, sabiendo modista, ofrécese a domicilio. Económica. Moratín, 32, cuarto.

PRAGMATICO Médico, Cirujía, buena conducta, desea colocación. Informarán: Marqués Urquijo, 40, bajo.

PERSONA formal, de confianza, desea cargo en oficina, sabiendo contabilidad. Razón: Tahona de las Descalzas, 4, cuarto inferior.

OFREGESE se florista dependiente comercio, casa formal, educar niños ó acompañar señoras. San Andrés, 1, duplicado.

SACERDOTE graduado, con mucha práctica, da lecciones de primera y segunda enseñanza a domicilio. Razón, Príncipe, 7, 1º.

SEÑORA, buenos informes, se ofrece compañía ó dirección en casa católica. Costanilla Descalzados, 3, bajo derecha.

JOVEN necesitado, solicita cualquier clase de trabajo. Leganitos, 12 y 14, quinto número 3.

JOVEN instruido, licenciado Africa, solicita cualquier trabajo. Argensola, 19, portería. (D)

PROFESOR de primera y segunda enseñanzas, repartido por causa de la guerra, desea lecciones ó traducciones. Angel Jadón. Alcalá, 187, segundo izquierda.

JOVEN católico da lecciones matemáticas ó contabilidad. Buenos informes. Fuencarral, 74, cuarto. (D)

LOS GRANDES FILÓSOFOS ESPAÑOLES

Francisco de Vallés "El Divino" POR DON EUSEBIO ORTEGA Y DON BENJAMIN MARCOS Prólogo del DOCTOR BONILLA Y SAN MARTIN. Precio, 4 ptas. De venta en el kiosco de EL DEBATE

ENTONIZACION DEL CORAZON DE JESUS EN EL HOGAR

Hermosa imagen del Sagrado Corazón de Jesús, Modelo hecho expresamente para la Entonización, un estampado fototípico de 85 por 60 centímetros, tiradas en papel sobre rias cartulina blanca. 3 PESETAS, franco de porte

Se vende en todas las librerías y estamperías católicas. PEBENTE, IRANCO DE PORTE

VENTA EN EL EDITOR MARTIN ECHEVERRIA

El ideal monárquico

ES UN INCONMOVIBLE DE LA VIDA NACIONAL Conferencia de D. Félix Llanos y Torriglia. Se vende, al precio de 50 céntimos, en el kiosco de EL DEBATE.

LA ACTUACION DE LA CIUDADANIA

La conferencia de D. Antonio Belletorres, catedrático de la Universidad Central, se vende en el kiosco de EL DEBATE a 50 céntimos.

A los propagandistas sociales

Recomendamos el utilísimo libro intitulado Para fundar y dirigir los sindicatos agrícolas, escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Orea. DUE PESETAS, en casa del autor, Caballero de Gracia, 24, segundo, y en el kiosco de EL DEBATE

LA GARBA DRAMA HIDRATADO CRITICA TEATRESTRE

por NISO Y EURYALO SE VENDE EN EL KIOSCO DE EL DEBATE PRECIO: 40 CENTIMOS

ACADEMIA Medicina, Farmacia y Derecho.

El curso no paga; piden reglamentos.—CAMPOMANES, 10 entresuelo derecha.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN ROIZ DE GAUNA VICTORIA

Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 13 (Confitería.)

ACREDITADOS TALLERES DEL ESCULTOR VICENTE TENA

Academia preparatoria para Carreras Militares. Dirigida por un teniente coronel de Estado Mayor y agregada a la Universidad de Padres Agustinos de El Escorial.

PENSIONADO DE SAN JOSE

para estudiantes todas carreras, recomendado por señor Obispo Madrid, dirigido sacerdotes. Academia para preparatorio Medicina, Farmacia, Escuela Superior Magisterio, Teología. Pídanse los técnicos respectivas carreras. Interiores externos. RELATORES, 8.—MADRID

Academia preparatoria para Carreras Militares

Dirigida por un teniente coronel de Estado Mayor y agregada a la Universidad de Padres Agustinos de El Escorial.

Colegio "León XIII"

CLAUDIO COELLO, 59, HOTEL (Próximo a Ayala.)

Amplio local con aire y luz abundantes para internos y externos. Educación religiosa. Patios para recreo. Gimnasio. Gabinete de Ciencias y profesorado con título. En Junio se obtuvieron 42 premios, 210 sobresalientes, 157 notables y 116 aprobados. HONORARIOS MUY BASTANTES.

CONFERENCIA pronunciada en la Sesión Social de Pamplona

por el reverendo padre FR. PEDRO GERARD De venta en el kiosco de EL DEBATE Precio: Una peseta

"LA RISA DE LA ESPERANZA"

POR DON JOSE ANTONIO BALBONTIN 3 PESETAS De venta en el kiosco de EL DEBATE

ESPAÑA, GRAN POTENCIA POR "C. JROM"

con un prólogo del SR. VAZQUEZ MELLA FOLLETO DE PALPITANTE ACTUALIDAD Precio: UNA PESETA. Véndese en el kiosco de EL DEBATE

OBSEQUIO A NUESTROS SUSCRIPTORES

Las obras completas de Donoso Cortés, que cuestan 50 pesetas, las adquirirá nuestros suscriptores por 35, haciendo el encargo directamente a la Administración de EL DEBATE. Nuestros suscriptores de fuera de Madrid remitirán además 2 pesetas para el franqueo y certificado.

DISCURSO PRONUNCIADO POR D. ANTONIO MAURA

EN EL TEATRO REAL, DE MADRID, EL DÍA 21 DE ABRIL DE 1915 De venta en el kiosco de EL DEBATE. Precio: 0,50 pesetas.

LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS

RAFAEL BARRIOS CARMEN, 16 - Teléfono 123 - MADRID